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讓產權所有者吃上定心丸
縱論內政外交 回應民企投資等熱點問題

李克強說，中國改革開放以來，包
括國企、民企等各類所有制企

業，為中國經濟取得歷史性成就都付
出了巨大的努力，作出了貢獻。現在
民營企業稅收佔半壁江山，佔城鎮新
增就業的90%。「最近一段時間出現了
民企投資偏弱的現象，這和產權保護
等多方面問題有關，我們高度重
視。」

須尊重合同弘揚契約精神
李克強稱，保護產權就是保護社會主
義市場經濟的基石，是保護生產力，
政府對各類合法產權的保護一直是放
在心頭，而且逢難必解。政府會在多
方面採取措施，維護合法產權，運用
法律加強保護。比如去年記者會上，
有人擔心住宅使用權到期後會不會有
問題，我們明確表示可以延期、不影
響交易，而且這方面要抓緊修法。對
農民土地承包第一輪到期，也明確提
出繼續延長30年。
「現在有些地方政府做得不好，新官

不理舊賬，換了一個官，過去的合同就
不算了，政貴有恒，你不能把合同當廢
紙，對此我們要堅決制止，而且要予以
處罰。」李克強表示，保護產權必須要
尊重合同，弘揚契約精神，不能把合同
當作廢紙。
另外，李克強說，去年有關部門抓住

幾個典型案件，把涉產權的錯案糾正過
來，也表明決心，持續向社會發出信
號，讓恒產者有恒心，讓投資者有信
心，讓各類產權的所有者安心，給所有
合法產權所有者都吃上長效的定心丸。

香港文匯報訊（記

者 海巖 兩會報道）

昨天上午，十三屆全

國人大一次會議閉幕

後，再次當選新一屆國務院總理的李克強在人民大會堂三樓金

色大廳舉行中外記者會，回答了涉及中國改革開放、「放管

服」改革、金融風險、政商關係、中美貿易戰前景、中日關係

等熱點問題。韓正、孫春蘭、胡春華、劉鶴等4位新任副總理

一同出席記者會。今年以來，民營企業家實名舉報地方政府和

官員的案例不斷，新官不理舊賬現象引發關注，社會上擔憂財

產得不到保護不敢投資的疑慮增多。李克強總理對此表示高度

重視，承諾「讓恒產者有恒心，讓投資者有信心，讓各類產權

的所有者安心，給所有合法產權所有者都吃上長效定心丸」。

香港文匯報訊（記者 海巖
兩會報道）今年兩會期間，歡迎
新經濟企業回歸A股上市的聲音
不絕於耳，李克強在中外記者會
上表示，「互聯網+」催生的新
動能，有效避免了中國經濟「硬
着陸」。過去一些「互聯網+」
的企業總是到海外上市，現在我
們已經要求有關部門完善境內上
市的制度措施，歡迎他們回歸A
股，同時要為境內的創新創業企
業上市創造更加有利的、符合法
律規定的條件。
「如果說中國經濟這艘巨輪這

幾年能夠行穩致遠，其中一個重
要原因就是在世界科技革命新一
輪浪潮中成功掛上了『互聯
網+』這個風帆，它催生了新動
能。」李克強說，這幾年還推動
政府職能轉變，激發市場活力，
促進消費成為發展主動力，使經
濟結構發生深刻變革，這些都是
相互關聯的，從而有效避免中國
經濟「硬着陸」，現在經濟穩中
向好，新動能等在上述這些方面
都起了重要作用。
李克強續指，「互聯網+」不

僅加出了新動能，而且它是最大
的共享經濟平台，為大眾創業、
萬眾創新提供了廣闊的舞台，推
動着經濟社會生活發生着深刻的
變化，讓科技精英也好，企業家
也好，都有展現能力的更多機
會，更讓億萬草根能夠發揮聰明
才智，表現他們獨特的價值。

趨利避害 包容審慎監管
除「互聯網+」，李克強表示

還要通過推進「互聯網+」來拓
展「智能+」，和醫療、教育、
政務服務等結合起來，推動數字
經濟、共享經濟向前發展，既快
又健康。對於如何推動發展，李
克強指出，既要符合發展規律，
又盡量不要讓傳統思維限制我們
的想像力。
回應記者所提近年「互聯
網+」發展中出現的一些問題，
李克強指出，「互聯網+」作為
新事物有這樣那樣的問題，關鍵
是要趨利避害，採取包容審慎的
監管方式。「對於『互聯
網+』，不能怕惹事、圖省事，
出現了某些問題就一巴掌打死；
也不允許利用『互聯網+』搞坑
蒙拐騙，敗壞『互聯網+』的聲
譽，搞抹黑。」

香港文匯報訊（記者 海巖 兩會報
道）對於此次機構改革中銀監會和保
監會合併，李克強昨日在中外記者會
上表示，這是為了防止規避監管的行
為發生，金融領域的「膿包」要戳，
否則有風險。他同時強調，中國有能
力防範、也不會出現系統性金融風
險。

對非法集資保持打擊力度
李克強說，金融領域有一些違法違

規行為或者規避監管的行為在興風作
浪。最近監管部門主動出手、果斷處
理，就是要讓這些點狀的風險不擴
散，該戳的「膿包」還是要戳，否則
也有道德風險。在處理的過程中，我
們也注意保護消費者的合法權益，積
累經驗，未來有類似問題出現，還會
堅決地處置。

李克強還特別強調，政府會對非法
集資保持打擊力度。「這裡我也想說
一句，有些投資者，千萬不要聽信非
法集資者編造的『竹籃子也可以打一
筐水』的神話。」
在談到金融風險時，李克強說，目

前中國經濟總量80餘萬億元（人民
幣，下同），銀行資產有250多萬億
元，沒有一點風險
是不可能的。但
是，目前中國銀行
業的資本充足率和
撥備覆蓋率是比較
高的，高於國際標
準，銀行法定存款
準備金率是15%左
右，相當於存了20
多萬億元的風險準
備金。

另外，今年中國主動調低了赤字
率，李克強說，這是因為去年中國經
濟穩中向好，財政超收 2,500 多億
元，今年前兩個月財政收入又達到兩
位數增長。「中國降低赤字率，既是
有信心的表現，也是為應對國際不確
定因素增多、國內出現新的風險點，
而備足應對工具。」

總理金句
如果中國的開放有新變化，那就是門

會越開越大。

「利民之事，絲髮必興」。推進改
革、做好政府工作，就是要為公、唯
實、利民。

讓恒產者有恒心，讓投資者有信心，
讓各類產權的所有者安心，給所有合法
產權所有者都吃上長效的定心丸。

就業對於一個家庭來說那是天大的
事，沒有一個人就業，一個家庭就毫無
生氣。如果大學生畢業就失業，那就沒
有希望，所以我們要將心比心，各級政
府及其工作人員，都要把就業放在心
上，扛在肩上。

投資者千萬不要聽信那些非法集資者
編造的竹籃子也可以打一筐水的神話。

對於「互聯網+」，不能怕惹事、圖省
事，出現了某些問題就一巴掌打死；也
不允許利用「互聯網+」搞坑蒙拐騙，敗
壞「互聯網+」的聲譽，搞抹黑。

六個「一」都是減，再加上減稅、減
費，這是動政府「奶酪」的，是傷筋動
骨的改革。

如果說兩國關係現在出現了「小陽
春」，要防止「倒春寒」，要讓中日關
係向着持續穩定的方向發展。

新華社及香港文匯報記者海巖
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香港文匯報訊（記者 海巖 兩會報
道）「把民之所望，做改革所向」，
李克強在談及簡政放權時表示，將繼
續動政府的「奶酪」。今年要在六個
方面下硬功夫，也可以形象地說成是
六個「一」，即企業開辦時間再減少
一半；項目審批時間再砍掉一半；政
務服務一網辦通；企業和群眾辦事力
爭只進一扇門；最多跑一次；凡是沒
有法律法規規定的證明一律取消。
李克強表示，從上屆政府伊始，抓

住轉變政府職能這個「牛鼻子」去推
動簡政放權、放管結合、優化服務的
改革，就是要理順政府和市場的關

係，激發市場的活力和社會創造力，
已經取得了階段性的成果。
但他也提到，此次兩會期間不少代

表委員都提出，在推進供給側結構性
改革的時候，政府要着力推進優化營
商環境，提供辦事便利，「這可以說
是市場主體和人民群眾對改革比較迫
切的願望，他們提的有很多看似是小
問題，實際上是連着大政策。改革就
是要把突破點逼近離市場、群眾最近
的地方。」
李克強比喻，上述六個「一」都是

減，再加上減稅、減費，這是動政府
「奶酪」的，是傷筋動骨的改革。

「加強監管也要防止擾民」
在強調放鬆管制的同時，李克強也

表示加強事中事後監管，對那些假冒
偽劣、坑蒙拐騙、欺行霸市，乃至於
搞不正當壟斷的，就要把它驅逐出市
場，甚至嚴加懲罰。
「我們加強監管，也要注意防止擾

民。比如這次機構改革，我們就把涉
及市場監管的一些部門合併了，推進
綜合執法，避免多個『大蓋帽』去管
一個小商販。」 李克強說，國稅、
地稅合併就可以避免多頭收稅、干擾
企業的行為。

昨天的中外記者會，
李克強總理在人大會議
閉幕後，特意換了一條

天藍色的領帶，整個人顯得輕鬆而富活力。
這是他連續第六年以總理身份走進金色大
廳，新上任的韓正等四位副總理緊隨其後。
新一個五年國務院班底的首次集體亮相，向
世界傳遞出中國政府領導人的鎮定與自信。

回應外界關切 直面民生痛點
在近2小時的記者會上，李克強答了15

問，不僅就改革開放、中美貿易、兩岸關係
等回應外界關切，更直面就業、養老、醫療
等民生痛點，承諾「定心丸」。一個「民」
字串連記者會的從始到終，讓人感受到李克
強對人民深深的愛和滿滿的情。
2013年第一次作為總理面對中外記者

時，李克強曾說過，新一屆政府要「以民之
所望，為心之所向」。而今開啟第二個五年
任期，李克強再次表態，要「把民之所望，
做改革所向」。他坦言，政府每天要應對不
僅是經濟發展的諸多困難和挑戰，還有民生
方面的諸多難題和痛點。「利民之事，絲髮
必興。推進改革、做好政府工作，就是要為
公、唯實、利民。」

在李克強看來，所有改革和發展的政策落
腳點，都應踏在「民生」之上。當他談到改
革開放時，最先提出的目標是「把患者急需
的抗癌藥品力爭降到零稅率」；對於簡政放
權，李克強提出的首要任務是「讓企業和群
眾辦事力爭只進一扇門，最多跑一次」，讓
企業開辦時間再減少一半。
「至少要使2,000萬人以上能夠享受大病

保險，而且擴大大病保險病種，不讓一個人
患大病，全家都倒下」，「責無旁貸地為農
民工創造穩定的就業機會」，「保證全國範
圍內養老金做到按時足額發放」……13億
人口大國的李克強總理一諾千金，人民翹首
以待。 ■香港文匯報記者 海巖 兩會報道

一場「民」字串連的記者會
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談簡政放權：續動政府「奶酪」

銀監保監合併 打擊逃避監管

■■昨日昨日，，國務院總理李克強和副總理韓正國務院總理李克強和副總理韓正、、孫春蘭孫春蘭、、胡春胡春
華華、、劉鶴在北京人民大會堂與中外記者見面劉鶴在北京人民大會堂與中外記者見面。。 中新社中新社

■■李克強答中外李克強答中外
記者問記者問。。 法新社法新社

■李克強表
示，目前中
國銀行業的
資本充足率
和撥備覆蓋
率是比較高
的，高於國
際標準。
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